

cultés qui ne se sont pas rencontrées sur aucun autre point du tracé.

En montant par le chemin de grande communication n° 25, la courbe de niveau qui coupe la route au bas du hameau la Chapelle, porte la cote 650 ; j'aurais dû trouver l'aqueduc le long de la route avant d'arriver à ce hameau, et après en descendant vers Montromand ; le canal, au contraire, passe au-dessus de la Chapelle, dans un bois de pins, vers la cote 700 de la carte.

J'ai pris un guide à Montromand, il m'a conduit dans le bois des Cures, sur le flanc, rive droite, du ruisseau du Pré-Garet ; l'aqueduc, sur ce point, rapporté sur la carte du département, serait à une altitude supérieure à 600. Ici, j'ai pénétré dans le canal dont voici les dimensions intérieures : largeur entre l'enduit lisse 0^m,53, 0^m,54, hauteur de l'enduit contre les piédroits, 0^m,87 ; épaisseur de la couche d'enduit, 0^m,03 ; largeur entre les piédroits au-dessus de l'enduit, 0^m,59, 0^m,60 ; hauteur sous flèche, du radier à la clé de voûte, 1^m,43.

Le bois des Cures est situé sur la commune de Duerne, dont le territoire, sur ce point, limité par le ruisseau Pré-Garet et le ruisseau des Gouttes se prolonge par une pointe jusqu'au chemin 25, soit jusque contre les premières maisons du village de Montromand.

Naguère encore, on pénétrait facilement dans le canal au lieu dit Grandes-Gouttes, mais cette entrée a été comblée.

En suivant le chemin 25 qui se dirige sur Yzeron, on arrive au lieu dit Gigandon. Ici, l'aqueduc a été entamé par les terrassements de la route, on le voit dans le talus de droite, soit vers la pointe d'un lacet saillant. En quittant la route et en descendant vers la ferme Treuil ou Trouilles, on trouve à une trentaine de mètres, aval de la route, le